

DOI: 10.18572/1812-3783-2021-3-3-7

НАУЧНО-ПРАКТИЧЕСКИЙ ФЕНОМЕН ПРОФЕССОРА АЛЕКСАНДРА ВЯЧЕСЛАВОВИЧА ФЕДОРОВА (К 65-ЛЕТИЮ СО ДНЯ РОЖДЕНИЯ)

**Владимиров Владимир Юрьевич,
главный научный сотрудник
Российского центра судебно-медицинской экспертизы Минздрава России,
действительный член Российской академии естественных наук (РАЕН),
член Международной академии наук экологии, безопасности человека и природы (МАНЭБ),
Заслуженный юрист Российской Федерации,
доктор юридических наук, профессор
*veteran.fskn@yandex.ru***

Статья подготовлена в связи с 65-летием известного практика и ученого — профессора Александра Вячеславовича Федорова. В ней приводятся краткие сведения о юбиляре и основных направлениях его научных исследований, об отдельных подготовленных им научных и учебно-методических работах. На примере научной и практической деятельности А. Федорова показано, что именно практика определяет потребность в проведении соответствующих правовых исследований, так как юридическая наука не может быть оторвана от социальных реалий, а производна от них, обеспечивая решение практических задач. В свою очередь, юридическая практика во многом основывается на результатах предшествующей научной деятельности.

Ключевые слова: Александр Вячеславович Федоров, юридическая наука, юридическая практика, взаимосвязь юридической практики и юридической науки, борьба с преступностью.

A SCIENTIFIC AND PRACTICAL PHENOMENON OF PROFESSOR ALEKSANDR V. FEDOROV (ON THE 65TH ANNIVERSARY)

**Vladimirov Vladimir Yu.
Chief Research Scientist of the Russian Center for Forensic Medical Examination
of the Ministry of Healthcare of the Russian Federation
Full Member of the Russian Academy of Natural Sciences (RANS)
Member of the International Academy of Ecology, Human Security and Nature
Honored Lawyer of the Russian Federation
LL.D., Professor**

The article was prepared in connection with the 65th anniversary of the famous practitioner and scientist — Professor Alexander Vyacheslavovich Fedorov. It contains brief information about the hero of the day and the main directions of his scientific research, about individual scientific and educational-methodical works prepared by him. Using the example of A. Fedorov's scientific and practical activities, it is shown that it is practice that determines the need for appropriate legal research, since legal science cannot be divorced from social realities, but is derived from them, providing a solution to practical problems. In turn, legal practice is largely based on the results of previous scientific activities.

Keywords: Alexander Vyacheslavovich Fedorov, legal science, legal practice, the relationship between legal practice and legal science, the fight against crime.